

Informations pratiques

CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) :

Nous remercions les administrés qui ont répondu à notre questionnaire, et si vous souhaitez y répondre cela est toujours possible. Pour les questions spécifiques des réponses ont été faites ou seront faites.

TAP (Temps d'Activité Périscolaire) :

Une participation est allouée aux familles dont les enfants fréquentent les TAP dans les écoles de Chevreuse. Pour les autres écoles actuellement les TAP sont gratuits.

Pour Rappel le CCAS participe aux frais de cantine et périscolaire sous conditions de ressources.

Informations Cimetière :

La liste des concessions de 15 à 30 ans arrivant à expiration est disponible en Mairie. Si vous êtes concernés, merci de bien vouloir contacter la mairie afin de procéder au renouvellement ou à l'abandon de ces concessions.



Sécurité Routière :

Nous vous rappelons que la vitesse est limitée à 30 km/h dans tous les hameaux de la commune (Mesnil-Sevin, Sablons et Haute-Beauce), merci de conduire de façon responsable dans l'intérêt de tous.

SIEED:

Le ramassage des déchets verts reprend du **30 Mars** et jusqu'au **7 décembre**.

Bruits de voisinage:

Pour le confort de chacun les travaux de bricolage/jardinage utilisant des moteurs thermiques/électriques sont autorisés :

- Du lundi au samedi de 9h à 12h30 et de 14h00 à 19h30.

- **INTERDIT** le dimanche et jours fériés.

Etat Civil :

Décès :

Alice Meyer 27 janvier 2015

Olga Charvat : 4 mars 2015

Naissance :

25 décembre 2014 :

Morgane Carmen Eliane COLIN

Recensement National :

Merci à tous les habitants d'avoir participé au recensement National effectué du 15 janvier au 14 février 2015, nous pouvons donc aujourd'hui vous annoncer que la commune compte 226 logements et que 513 Ferréoliens y sont recensés.

Merci encore à Carole et Cécile pour le travail de fourni qu'elles ont effectué !

Recensement des jeunes de 16 ans

Les jeunes Ferréoliens, doivent se faire recenser à la mairie dans les trois mois suivant l'anniversaire de leurs 16 ans, munis de leur carte nationale d'identité, du livret de famille des parents, et d'un justificatif de domicile. Nous vous rappelons que l'attestation de recensement délivrée par la commune doit être présentée, en fonction de l'âge, avant l'inscription à un concours ou soumis au contrôle de l'autorité publique (conduite accompagnée, permis de conduire, CAP, BEP, BAC ...)

Budget :

Au conseil municipal du 09/03/2015 a été approuvé le compte administratif 2014 :

Compte administratif 2014	dépenses 2014	recettes 2014	report 2013	résultat 2014
Section investissement	100261,01	529443,2	-224540,41	204641,78
Section fonctionnement	376366,82	475011,03	182905,86	281550,07

Le 30/03/2015 été voté le budget primitif :

Budget primitif 2015	dépenses	recettes	résultat 2014	total recettes
Section investissement	437070	427438	281550	708988
Section fonctionnement	703700	511800	204642	716442

Pour 2015 les priorités d'investissement seront :

- les travaux rue de la mairie (à ses frais avancés, et pour le compte de qui il appartiendra)
- l'enfouissement des réseaux rue des grands prés
- le columbarium au cimetière
- Le lancement du dossier contrat rural

L'investissement est financé par :

- l'excédent 2014
- la partie TVA qui revient à la commune,
- les subventions.

A V R I L 2 0 1 5

Le Ferréolien

Le bulletin Municipal de Saint-Forget

Le mot du Maire

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

Le printemps est arrivé, la nature se réveille et tout invite aux travaux de jardinage. Le Conseil Municipal travaille à la mise en œuvre des moyens (prévisions financières, demandes de subventions, consultations de maîtrise d'œuvre, consultations de prestataires etc.) pour la concrétisation des projets.

Le dossier des désordres rue de la Mairie est une priorité. L'expert judiciaire nommé par le juge du tribunal de grande instance a convoqué toutes les parties sur place le 20 janvier dernier. Suite à cette convocation les parties ont fournis à l'expert judiciaire différentes pièces complémentaires et la prochaine réunion sur place s'est déroulée fin avril. La mission de l'expert prévoit qu'il remette ses conclusions à la fin du mois de mai. Si tel est le cas nous espérons avoir l'autorisation de faire les travaux cette année.

Les dossiers d'urbanisme ne seront plus instruits par les services de l'état à partir du 1^{er} juillet 2015 ce qui nous a contraint de « sous-traiter » l'instruction des permis de construire avec des conséquences financières pour la commune. Pour minimiser les coûts les demandes de travaux seront instruites par la commission urbanisme après avis de l'architecte des bâtiments de France. En effet tout le territoire de la commune est situé dans un site inscrit et chaque dossier doit être vu par l'architecte des bâtiments de France.

Toutes les autres commissions ne sont pas en reste et auront également une lourde charge. La commission animation pour les manifestations, le site internet, le Ferréolien etc. Le CCAS pour l'aide aux familles et personnes démunies. La commission finances pour tenir le budget dans sa prévision. Catherine Michel a décidé de mettre fin à ses fonctions de conseillère municipale pour raison personnelle. Je le regrette d'autant plus que cela alourdit la charge de travail de chacun des membres de l'équipe.

La feuille de route 2015 est tracée, et nous ferons le maximum pour la respecter.

Votre Maire
Jean-Luc JANNIN

Pépinière de porte-greffes au Mesnil Sevin !

Samedi 14 mars, à l'extrémité du terrain de boules de la salle communale, grâce à une préparation fine de la terre par Pascal, nous avons planté avec beaucoup d'attention (terreau, engrais de fond naturel, pralinage) 20 porte-greffes : 10 cognassiers de Provence pour greffer des poiriers et 10 M 106 pour des pommiers. Le renouvellement du verger est en cours !

L'achat des porte-greffes comme l'adhésion aux Croqueurs de Pommes sont pris en charge par le foyer rural Cyrano de Bergerac, **avis aux intéressés** pour suivre le réveil des porte-greffes, l'arrosage et l'avenir du verger !

Eléna, Claude, Corinne, Marielle.

Horaires d'ouverture de la mairie :

Lundi 9h-12h Mercredi 14h-18h Vendredi 14h-18h

Tel : 01 30 52 50 55 Fax : 01 30 52 56 48

adresse e-mail : « mairie-saint-forget@wanadoo.fr » site internet : « www.saint-forget.fr »



Le coin des Ferréoliens

À chaque parution du Ferréolien, les habitants de Saint-Forget pourront nous faire partager leurs passions

Cuire les Aliments à la façon de nos aïeules

De tous temps il a fallu aux humains, satisfaire trois fonctions primordiales quant à leur vie quotidienne : avoir de l'eau chez soi (pour boire, pour la cuisine, pour se laver ...); pouvoir cuire les aliments ; disposer de réserves de nourriture pour la mauvaise saison. Bien d'autres fonctions devaient être satisfaites, mais elles ont été un peu moins vitales.

Les équipements de cuisine d'antan ont été faits essentiellement en terres cuites, en cuivre, en fonte de fer. Il y avait la poterie utilitaire qui régnait de la cave à la cuisine, et la poterie de présentation ou de

prestige qui

commence avec la soupière et se montre à table. Bien des gens savaient faire un pot tout comme du pain, du vin ou de la bière. L'argile est partout ; le pot de terre est de loin ce qu'il y a de moins cher, comparé au cuivre et à la fonte de fer.

Oui mais... « Prenez un pot neuf... » disent nombre de recettes anciennes dès leur première ligne. Car souvent les pots de terre étaient trop peu cuits, donc poreux, donc vite imbibés des sucs des aliments qui y avaient été cuits auparavant. Goûts de rance, fermentations... en peu de mots, les problèmes de la salubrité et des mauvais goûts.



Alors on les a glaçuré en dedans, puis aussi en dehors; oui, mais... la glaçure était à base de plomb puis d'étain, tous deux toxiques à plus ou moins long terme. Jacques FOURMY, adjoint au directeur de la prestigieuse Manufacture Royale de Sèvres en parle dès l'an X de la République, puis Alexandre Brongniart, directeur de la manufacture publia en 1844 son célèbre « traité des Arts Céramiques » dans lequel il incite à des recherches à ce sujet. D'ailleurs, déjà le 19 juillet 1805, par une circulaire envoyée aux préfets, le ministre de l'Intérieur Champagny avait lancé une enquête dont le but était de supprimer le plomb et l'étain des glaçures. Il poursuivait ainsi le travail de l'Académie des sciences qui, dès 1787, avait créé un prix pour « une vaisselle sans risque », c'est-à-dire sans plomb.

Cuire les aliments : dans la cendre à l'étouffé, en pot à l'étouffé, à la broche, griller, rôtir, sauter, frire, pocher, bouillir... autant de façons différentes de faire la cuisine, autant de genres de poteries adaptées à chaque cuisson. Il y eut des poteries depuis le Néolithique, mais c'est à partir du début du XVIIIème siècle que la production de poteries s'envole pour atteindre son apogée entre la Révolution Française et 1910 environ. Puis en raison de la concurrence de la vaisselle en tôle émaillée, à partir de 1920, c'est le déclin brutal.

Jean-Pierre Polus

Kézako ?

Saurez-vous trouver quelle était la fonction de ce pot ?
(réponse au prochain numéro du Ferréolien)



Foyer rural et animations municipales

Samedi 13 Décembre 2014

Le spectacle de Noël organisé par la commune a remporté un vif succès. Rachel, la princesse Passiflor a su emmener les 51 enfants présents « A la recherche des graines magiques » dans le monde de la sculpture sur ballons. Petits et grands, sous le charme !!! Le Père Noël était au rendez-vous puisqu'il est venu distribuer ses cadeaux lors du goûter... **Vivement Décembre 2015 pour de nouvelles aventures...**



Dimanche 14 Décembre 2014

Le repas de l'Amitié s'est déroulé au Château de Mauvières, Déjeuner convivial pour 83 personnes du village et l'équipe municipale. Moment inoubliable hors du temps où chacun a pu découvrir les passions de son voisin. Toute l'équipe municipale remercie Mr et Mme de Bryas pour leur accueil chaleureux qui a contribué à la réussite de cet après-midi.

Samedi 20 et Dimanche 21 Décembre 2014

Marché de Noël au village!!! Rencontre avec 13 exposants venus de St Forget et des environs. Nous avons pu apprécier les articles africains de Valérie (cartes), les décorations de Noël au point de croix de l'Association « Pattes de l'Espoir », les travaux manuels de Slovaquie grâce à Silvia, les savons artisanaux de Stéphanie, les vêtements peints, les bijoux, le vitrail, la mosaïque, le recyclage des capsules

Nespresso pour en faire des bijoux, les sacs à tarte. Merci à Philippe Wansard, Président du Foyer Rural pour son partenariat très précieux lors de l'organisation.



Samedi 4 Avril 2015

Les Cloches et le Lapin de Pâques avaient déposé près de 8kg d'œufs en chocolat cette année dans le verger des Cocagnes. La récolte a donc été très fructueuse pour les enfants (et leurs parents) et tout le monde a pu se régaler.

Infos :

Le 07 Juin Aura lieu le **Trail Des Lavoirs** édition 2015 organisé par « l'association des 4 châteaux ». Il passera pour sa 5^{ème} édition dans le hameau du Mesnil-Sevin à Saint Forget. N'hésitez pas à venir encourager les coureurs !



Calendrier du Foyer Rural 2015 :

Activités du premier semestre :

Mai : Sortie réservée aux adhérents du foyer rural
13 Juin : Fête de la musique
27 Juin : Tournoi d'été de pétanque avec barbecue le soir
 -Tous les mercredis soir initiation à la country dance par Christine Guillard
 (06 42 69 97 70)
guillard@versailles.inra.fr
 - Cours de Pastel par Marie-Laure Piffeteau
 (06 60 64 14 39)
mlaurepiffeteau@gmail.com

Activités du second semestre :

11 Septembre : Assemblée générale
26 Septembre : Tournoi d'automne de pétanque barbecue le midi.
Octobre : Fête de la pomme au verger.
Novembre : Chasse aux trésors d'Halloween.
20 Novembre : Soirée Beaujolais
28 et 29 Novembre :
 - Noël des enfants
 - Repas de l'amitié
Décembre :
 Hobbies des Ferréoliens